



9月30日までの2ヶ月間、山田事務所においてインターンシップ体験をした大学生2名による活動レポートです。

<山田事務所インターンシップ2期生>

中京大学 法学部2年 M.H.さん  
 南山大学 人文学部2年 M.H.さん

山田市議の元でのインターンは、普段の仕事の手伝いはもちろん、様々な場所への見学など、とても充実したものになりました。今まであまり政治に興味はなかったのですが、このインターンを期に関心を持ち、政治について考えるきっかけとなりました。

M.H.さん

短い間でしたが、山田市議が忙しい合間を縫って様々な仕事やイベントを用意して下さいのおかげで、議員の仕事を生で見ることができ、改めて政治について学ぶきっかけになりました。とても充実した二ヶ月を送ることができたと思っています。

M.H.さん

ご案内

ゴルフ同好会を始めました!

日時

2018年3月23日(金)  
8:30スタート

場所

レイクグリーンゴルフ場 みさのコース  
岐阜県可児郡御嵩町美佐野字押山2652-1

プレー代

10,800円  
(セルフ・朝食・昼食)

参加費

500円 (別途同好会参加費)  
お申込み締切 2018年2月20日(火)



グラウンドゴルフ同好会

日時

2018年1月 8日(月)9時より  
2018年2月12日(月)9時より

グラウンドゴルフ大会  
2018年3月21日(水)9時~

詳しくは山田昌弘事務所までお問い合わせください。

名古屋市議会見学会

防災指令センター、本庁舎(国の重要文化財)等を見学し、本会議を傍聴します。山田市議が代表質問に登壇予定。

日時

2018年3月2日(金) 10時~  
名古屋市役所東庁舎1階に集合。

参加費

1,000円 (昼食代)

2月23日(金)までに山田事務所までお申込みください。



名古屋市議員  
衆議院議員 古川元久 事務所長

山田昌弘

党市議団 政審会長  
総務環境委員会 副委員長  
防災・エネルギー対策特別委員会 委員長  
名古屋港管理組合 企画総務委員会 委員長

新たなワンストップサービスをめざして

国 古川 県 黒田 市 山田

山田昌弘事務所



〒464-0006 名古屋市千種区光が丘1-5-1 サンワビル1階  
 Tel:052-778-7766 / Fax:052-778-7767  
 Email masahiroyamada@kind.ocn.ne.jp  
 Homepage http://www.yamada0316.jp/

ご挨拶

新春の候、皆様におかれましてはお健やかに過ごしの事とお慶び申し上げます。先の衆議院選挙では、厳しい状況ではありましたが皆様のお力で古川元久代議士を国政に送りだしていただきました。改めて感謝申し上げます。

これまで通り、国のことは古川元久、愛知県のことは黒田太郎、名古屋市のことは山田昌弘、と「政治のワンストップサービス」で行ってまいります。

今号の中面では、9月の定例会において「観光施設における救護体制等、受け入れ環境の充実について」・「子どもたちを見守る交通指導員の処遇改善について」、この2項目について個人質問のご報告をしております。

2018年も皆さまのお役に立てるよう、新たな気持ちで市政に取り組んでまいります。本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

名古屋市議員  
山田昌弘

個人カンパのお願いです

山田昌弘は、地域の皆さまの声を聞き、それを活動に活かしていくために機関誌を活用したり、WEBで発信したりしています。これらの活動には相応の費用がかかります。ひとりでも多くの皆さまのご支援・ご協力をお願いいたします。

口座：◎◎銀行 ◎◎支店 普通預金：000000「◎◎◎◎」

## 観光施設における救護体制等、受け入れ環境の充実について

山田昌弘

市内の観光施設を調べてみると、ほとんどが簡易ベットと救急箱は用意しているが、名古屋城、東山動植物園や名古屋港水族館は園内マップにも特に**救護施設**の記載はない。救護所があっても、医療従事者の配置や巡回もできていない。今後、今後10年の間に、名古屋城天守閣の木造復元や第20回アジア競技大会、リニア中央新幹線の開業など、名古屋への観光客が増える見込みの中で、観光施設で体調を崩す人も増えると予想される。そこで、名古屋城や東山動植物園など広い施設内で、例えば施設の案内マップ、フロアマップに**救護施設の表示**があれば、観光客の安心感も高まるのではないかと。また、観光施設の職員が救急救命講習を受けるなど、**観光客の受け入れ態勢強化**を図る考えはあるか伺いたい。



市民経済局長

今後、**名古屋城の案内表示に救護施設の表示も加えること**、園内の**スタッフ全員に救命講習を受講**させるなど、**受け入れ環境の強化**に努める。さらに他の観光施設に対しても救護施設の案内表示の充実や、施設スタッフの救命講習の受講を働きかけていく。

この答弁を受け、名古屋城案内パンフレットのMAP上に「救護所」の案内表示を入れたものが作成されました。この最新版は2018年より順次配布予定です。



## 子どもたちを見守る交通指導員の処遇改善について

山田昌弘

地域の安全を見守る**交通指導員**の方の勤務時間削減が平成22年に行われ、**健康保健と厚生年金の法定義務から外れ、非加入**となった。そのため配偶者等の被扶養者でない方は国民健康保険と国民年金に自身で加入することになり、報酬減となっている。一方で、平成28年度の法改正で、一定の条件を満たした短時間労働者も社会保険の加入が義務化となった。就業時間削減でなくなった社会保険が、今年の10月1日から最低賃金上がることにより交通指導員の報酬が法定要件を超えれば、また社会保険に加入することになる。つまり、来年4月以降、社会保険の本人負担分が発生し、手取り収入が減少する人ができる可能性がある。



**交通指導員**の処遇にどのような影響があるのか具体的に説明をお願いしたい。

市民経済局長

最低賃金上がることにより、交通指導員の月額報酬等が8万8000円を超え、社会保険に加入した場合の処遇の変化としては、二つのケースがある。  
①配偶者等の被扶養者となっている方については、社会保険料を引いた収入、いわゆる手取り収入が月額1万円減少する。  
②一方、国民健康保険や国民年金を現在自己負担している方は、手取り収入が月額約1万円増加する。

山田昌弘

家族単位で考えると、扶養から外れ控除が受けられなくなれば、世帯の総収入が減る。ここで市長にもお尋ねしたい。平成22年はまさに減税がスタートした年でもある。減税の財源を生み出すために、交通指導員さんの勤務時間を削ったのか？

河村市長

勤務時間削減時は、勤務時間を実態に合わせるという話で、減税とは全く関係ない。指導員の皆さんは、子どもの名前を覚えて気軽に声をかけたり、親しまれておられる方が多いもので、ほかの非常勤の方とのバランスをとりながら、あったきやあ対応をしたいと思う。

山田昌弘

平成22年に交通指導員さんは健康診断も失った。市長、交通指導員さんの健康診断を復活するお考えはありますか。

河村市長

健康診断がなくなったことは知らなかった。交通指導員さんと、さらに同様な条件で雇用されておられる嘱託職員の方も、健康診断をやってもらわないかと思う。

山田昌弘

「**健康診断**やるよ」という回答だと理解してよいか。

河村市長

はい。オーケーでございます。

